

El Vinalopó pide agua al Júcar para salvar las cosechas de San Enrique

La Junta Central de Usuarios decide por unanimidad solicitar un riego de socorro como medida excepcional



V. L. DELTELL La Junta Central de Usuarios del Vinalopó ha elevado la petición de la Sociedad Agraria de Transformación (SAT) San Enrique de un riego de socorro a la Confederación Hidrográfica del Júcar (CHJ). Los regantes ilicitanos han solicitado un trasvase de emergencia de 1,55 hectómetros cúbicos con el objetivo de salvar la campaña de este verano, según apunta el recién elegido presidente de la SAT, Ángel Urbina.

La Junta Central de Usuarios del Vinalopó estudiaba esta petición como una medida única, excepcional y urgente en su última asamblea, celebrada hace unas semanas, y decidía llevar a cabo la petición a la CHJ de forma unánime. De esta manera, la junta respaldaba la solicitud ya realizada a finales de diciembre del pasado año por parte de San Enrique directamente a la Confederación del Júcar. "La situación es muy precaria y tenemos la necesidad de pedir que se nos ayude a través de este riego de socorro", expone Urbina.

La SAT San Enrique cuenta en la actualidad con 600 socios que utilizan el agua de pozos sobreexplotados de la sierra de Crevillent. "Estamos elevando el agua desde más de 600 metros, por lo que su calidad es muy mala y necesitamos agua buena para salvar la campaña de cultivos de verano", insiste Urbina.

La sociedad, que tiene a sus regantes distribuidos en la zona norte de Elche (Carrús, Llano San José y Peña las Águilas) y una parte de Aspe, es la única entidad de riego ilicitana que cuenta con una concesión de aguas del futuro trasvase Júcar-Vinalopó. Al no estar concluidas las obras del postrasvase, uno de los objetivos de la nueva presidencia de la entidad, el agua demandada al Júcar debería llegar a Elche desde el pantano de Alarcón, pasando por el de Crevillent y "a través de la infraestructura de Riegos de Levante ya que nos conectamos a esta comunidad hace poco, podríamos disponer en el norte de Elche de agua de buena calidad para nuestros campos", añade el presidente de la entidad.

Hecho histórico

Si se completara este trasvase de agua sería la primera vez en la historia que los campos ilicitanos riegan con agua del Júcar. "Hemos sido la primera entidad que ha iniciado una obra civil en el término de Elche para trasvasar agua del Júcar, concretamente el embalse de la Cova del Planet", indica Urbina. Si ahora se concediera por parte de la CHJ este riego de socorro a San Enrique, se cumpliría inicialmente una demanda que los ilicitanos ya realizaron hace casi 580 años. El 27 de mayo de 1420, el Concejo de Elche ya demandaba aguas del Júcar para regar los campos ilicitanos.

Urbina apelaba ayer a la sensibilidad de los regantes del Júcar para que a Elche pueda llegar agua de calidad con el trasvase ya puesto en marcha. El presidente de San Enrique auguraba que el año próximo por estas fechas ya estarán finalizadas las obras del embalse de Cova del Planet. Además, anunciaba la próxima puesta en marcha de los trabajos para habilitar la conducción del postrasvase que una los embalses de Hondón de las Nieves, Aspe y el que está construyendo la sociedad con el fin de hacer realidad a finales del año próximo que



Obras en el embalse de la Cova del Planet, propiedad de San Enrique **DIEGO FOTÓGRAFOS**

el agua del Júcar llegue a Elche con la regularidad necesaria.